

●Señor director:

El Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación (CTCI) entregó los resultados de la primera radiografía sobre las Humanidades, Artes, Ciencias Sociales (HACS).

Los hallazgos son desafiantes para Chile, porque -comparado con otras naciones de la OCDE- nuestro país se encuentra rezagado en HACS si vemos la matrícula y número de graduados(as) en pregrado y postgrado. Esta disparidad refleja una brecha en la formación de profesionales en disciplinas esenciales para entender y abordar los desafíos contemporáneos desde una perspectiva social.

Particularmente inquietante es el hecho de que solo el 9,6% de las personas dedicadas a la investigación se centran en HACS, en contraste con el promedio del 13% de la OCDE.

Reconocer el valor estratégico de las ciencias sociales en el panorama de la I+D no se trata solo de estadísticas, sino de la capacidad de estas disciplinas para generar políticas públicas efectivas, promover la inclusión sociocultural, y enriquecer el panorama científico con enfoques diversos.

Lo alentador, es observar una alta presencia de mujeres en el campo de HACS lo que contribuirá significativamente a la equidad de género dentro del ámbito científico y académico.

Esta primera radiografía revela que es urgente fortalecer la formación académica en estas áreas, aumentar la inversión pública y privada en investigación socialmente relevante, y fomentar un entorno que apoye la diversidad de enfoques y perspectivas en la ciencia y la innovación.

*Natalia Aguayo León Coordinadora
de la Unidad de Igualdad de Género
de la Vicerrectoría de Investigación y
Desarrollo (UI-VRID) Universidad
Autónoma de Chile*